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Comisión Especial por 
megaincendio: informe 
final ingresa a Fiscalia 
El diputado Tomás Lagomarsino, presidente de esta comisión, concurrirá 
en persona este viernes a la sede regional del Ministerio Público. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaQestrellavalpod 

oincidiendo con la 
C jornada previa en la 

cual se cumplieron 
ocho meses del megain- 
cendio iniciado el pasado 2 

de febrero, finalmente se 
votó en la Sala de la Cáma- 

ra de Diputadas y Diputa- 
dos el informe final de la 
Comisión Especial Investi- 
gadora (CEI) que buscó es- 
tablecer las responsabilida- 
des de los organismos del 
Estado y autoridades en la 
tragedia. Si bien este docu- 
mento fue emanado desde 
estainstancia fiscalizadora 
a mediados de julio, solo 
este martes 1 de octubre 
logró ser puesto en tabla, 

pese ala insistencias de va- 
rios parlamentarios y del 
propio presidente de la 
CEL, Tomás Lagomarsino. 

El informe fue aproba- 
do por 65 votos a favor, 1 
en contra y 1 abstención, 
tras 24 sesiones de trabajo 
y 70 personas invitadas a 
estas. Según explicó Lago- 
marsino, La comisión 

aprobó 10 capítulos sobre 
hechos relevantes relati- 

vos a apartados como el in- 
cendio forestal en sí mis- 
mo, la coordinación de la 
emergencia, el proceso de 
evacuación, la propaga- 
ción estructural, gobierno 
regional y municipios, 
damnificados y fallecidos, 
ayudas tempranas, proce- 
so de reconstrucción, pre- 
vención y preparación y la 
investigación penal. 

Particularmente res- 

pecto a este último punto, 
los antecedentes que se re- 
unieron durante el trabajo 
de la CEI, el presidente de 

esta instancia confirmó 
queacudirá personalmen- 
te hasta la Fiscalía Regio- 

nal para hacer entrega de 
estos, para que este orga- 
nismo pueda contar lo 
más pronto posible con es- 
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SE ENFATIZÓ QUE NO AVISAR OPORTUNAMENTE DEL AVANCE DEL FUEGO IMPIDIÓ SALVAR VIDAS. 

  

TOMÁS LAGOMARSINO EXPUSO 
LAS CONCLUSIONES ENSALA. 

ta información. 
“Dados estos gravesan- 

tecedentes que hemos co- 
nocido, no solamente es- 
peraremos que se envíe vía 
oficio el informe de la Co- 
misión Investigadora al 
Ministerio Público, sino 

que lo iremos a dejar per- 
sonalmente (...) para que 
sean utilizados para esta- 
blecer las responsabilida- 
des penales de funciona- 
rios o autoridades públicas 
por su actuar u omisión”, 
acotó el diputado. 

Cabe señalar que entre 
los puntos que destacan 
en las conclusiones del in- 

forme está que, respecto a 
Conaf, “hubo graves erro- 

  

SIGUE EN PRISIÓN 

Ayerademásse revisó a solicitud de revocar la prisión preven- 
tiva de uno delos imputados por el megaincendio, elexbriga- 
dista de Conaf, Franco Pinto, la cual fue rechazada. Trasla au- 
diencia, el abogado querellante de familias de víctimas fatales 
y damnificados, Felipe Olea, señaló: "Enhorabuena, el Juzgado 
de Garantía de Valparaíso decidió mantener las medidas cau- 
telares que afectan al imputado Franco Pinto, quien en defini- 
tiva continuará en prisión preventiva en el penal Santiago 1”. 
  

  

res en la preparación, pla- 
nificación y operatividad 
del combate del incendio 
forestal, en subestimar du- 

rante el transcurso del in- 
cendio el comportamiento 
de este (...) Hay negligen- 
cias graves einexcusables, 
que podrían eventualmen- 
te constituir delitos”. 

Asimimso, se expone 
que “hay errores claros e 
inexcusables en la Delega- 

ción Presidencial Regional 
en cuanto a no acudir 

oportunamente al Puesto 
de Mando Unificado (...)”.. 

Tras la aprobación, di- 
putados de la zona desta- 
caron que ahora se pue- 
dan poner los antecdentes 
a disposición de Fiscalía. 

Andrés Celis dijo que aho- 
ra se podrán “establecer 
responsabilidades y reco- 
mendaciones queson fun- 

damentales para enfren- 
tar la próxima temporada 
deincendios”. 

Chiara Barchiesi señaló 
quees “importante que se 
introduzcan mejoras en la 
instituciones, pero ade- 
más que las responsabili- 
dades políticas, adminis- 
trativas y penales sean 
sancionadas”. 

Por su parte, Diego Ibá- 
ñez planteó que “hay res- 
ponsabilidades claras y es- 
peremos que se tomen en 
consideración las suge- 
rencias para que justa- 
mente el Estado fortalez- 
ca su actuar”. 

En tanto, Hotuiti Teao 
expresó que espera que “el 
Ministerio Público pueda 
actuar con celeridad para- 
con estos antecedentes- 

trabajar en esclarecer los 
hechos”.0 

      

  

ARCHIVO. 

EN 2025 LASEDE DE VIÑA DEL MAR SE TRASLADARÍA A VALPARAÍSO, 

  

Rector de Arcos explica 
reubicación y Subsec. 
aclara su rol en proceso 

42 
años, de vigencia tiene 
el instituto profesional. 
Se harán cargo de la 
titulación delos estu- 
diantes en proceso. 

Durante la jornada de 
ayer desde la Subsecreta- 
ría de Educación Superior 
aclararon el rol que ten- 
drá este organismo en el 
camino que seguirá el Ins- 
tituto Profesional Arcos 
para la reubicación de sus 
alumnos luego de su cie- 
rre anunciado a comien- 
zos de esta semana. Desde 
la entidad de gobierno ex- 
plicaron que no se trata 
de una intervención sino 
que más bien de tomar ac- 
ciones para acompañar 
este proceso. 

En ese sentido, me- 
diante una declaración, 

desde la mencionada ins- 
tancia señalaron que “el 
rol que desempeña la Sub- 
secretaría de Educación 
Superior, en este contexto, 
es orientar las acciones 
que pueden adoptar las 
instituciones de educa- 
ción superior, en función 
de los diferentes escena- 
rios que contempla el 
marco legal vigente. Parti- 
cularmente, las implican- 
cias, procedimientos y 
consideraciones asociados 
al cierre de carreras, sedes 
y/o instituciones, de for- 
ma de garantizar que se 
resguarden los derechos 
de los estudiantes, y se 

ofrezcan alternativas ade- 
cuadas para que puedan 
finalizar apropiadamente 
su formación superior.” 

También en el marco 
de este cierre, el rector de 
Arcos, José Sanfuentes, ex- 
plicó cómo se llevará ade- 
lante este proceso, el cual 
se materializará desde el 
año 2025. “El instituto 

profesional Arcos (...) de- 
berá cerrar el próximo 

año sus puertas; sin em- 
bargo, hemos tenido la 
acogida de importantes 
universidades chilenas y 

en el caso de Valparaíso, la 
Universidad Católica de 

Valparaíso, que en un ges- 
to de gran nobleza acoge a 
nuestros estudiantes”, di- 
jo. En sentido, aseguró 
que “todos los estudiantes 
tienen garantizada su con- 
tinuidad de estudios en 

Valparaíso, en la Universi- 
dad Católica de Valparaí- 

so, incluso, los que en re- 
cientes años han debido 

suspender también pue- 
den reincorporarse como 
estudiantes, matriculán- 
dose el próximo año en la 
Universidad Católica de 
Valparaíso 

Sanfuentes acotó ade- 
más que los alumnos que 
están cursando una carre- 
ra en Arcos seguirán con 
las mismas mallas de estu- 

dio y enel caso de los estu- 
diantes de primer año, “la 

universidad va a tomar las 
mallas de Arcos y las va a 
acoplar con el modelo 
educativo propio de la 
universidad”. 

Consultados al respec- 
to, desde la PUCV indica- 

ron no tener informa- 
ción soobre este proceso 
de reubicación de alum- 
nos aún. 
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